

Santiago, 14 de enero de 2026

## **CLAPES UC otorga el premio Alfonso Swett Opazo a la contralora Dorothy Pérez**

***+++ Por primera vez en seis años, la distinción recae en una profesional que no es economista sino abogada. El reconocimiento destaca su trayectoria y aporte a la generación de mejores políticas públicas para el país.***

En una ceremonia realizada hoy miércoles 14 de enero en el Aula Magna Manuel José Irarrázaval de la Casa Central de la Universidad Católica, el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales (CLAPES UC) otorgó el Premio CLAPES UC-Alfonso Swett Opazo a la contralora general de la República, Dorothy Pérez.

Este galardón, que cumple su sexta edición, busca distinguir anualmente a profesionales que han realizado aportes significativos a la calidad de las políticas públicas en Chile. En esta oportunidad, el Comité Ejecutivo de la institución —integrado por Felipe Larraín, Leonardo Hernández, Hernán de Solminihac y Sergio Urzúa— eligió de forma unánime a la abogada, marcando un hito al ser la primera vez que el reconocimiento no se entrega a un economista.

Al inicio de la ceremonia, vía streaming, el rector de la Universidad Católica, Juan Carlos de la Llera, afirmó que “es extraordinaria la labor que ha realizado CLAPES UC reconociendo a la contralora y también por todo su trabajo generando evidencia para la mejor política pública de nuestro país”.

“La labor de la contralora ha hecho visible lo que en Chile muchas veces no era aceptable, ha ordenado procesos, ha establecido la confianza en el uso de los recursos públicos. Es una trayectoria marcada de probidad, de aportes concretos a la calidad de las políticas públicas y la transparencia de las funciones del Estado”, sostuvo.

En tanto, el director de CLAPES UC, Felipe Larraín, destacó el rol de la autoridad señalando que “su carrera consolida una vida dedicada a la fiscalización. Ha liderado medidas estratégicas que han sido un enorme aporte para detectar delitos y mejorar el uso de los recursos públicos en Chile”.

Indicó que “en su corto tiempo de gestión como líder de esta institución fiscalizadora, la contralora ha demostrado que la excelencia no siempre requiere de cambios legislativos complejos o de mayores presupuestos o atribuciones, sino de una voluntad inquebrantable y un uso estratégico de las herramientas que el Estado ya posee”.

De hecho, añadió, “con una mirada aguda y decidida, ha logrado visibilizar situaciones críticas, desde el uso indebido de licencias médicas por parte de unos 25.000 funcionarios públicos —que las utilizaron para salir al extranjero— hasta la revelación de profundas irregularidades financieras en ministerios y municipios”.

“Su labor nos recuerda que el resguardo de la fe pública depende, ante todo, de la determinación de quienes lideran con integridad. Por tanto, su mandato, proyectado hasta el año 2032, representa hoy una garantía de continuidad, profesionalismo y renovación para una de las instituciones pilares de nuestra República”, afirmó Larraín.

Desde el año pasado, la distinción lleva el nombre de Alfonso Swett Opazo, quien presidió el comité ejecutivo de CLAPES UC hasta su fallecimiento en 2024. Pérez se suma así a una lista de destacados galardonados que incluye a los economistas Joseph Ramos, Ricardo Caballero y David Bravo; a los exministros de Hacienda, Alejandro Foxley y Mario Marcel; y a la actual presidenta del Banco Central de Chile, Rosanna Costa.

### **Compromiso institucional**

Al recibir la distinción, la contralora Dorothy Pérez señaló: “Recibo este reconocimiento a nombre de todo el personal de la Contraloría; hemos podido desarrollar una gestión positiva gracias al compromiso de todos ellos”.

Detalló cómo los distintos equipos de trabajo lograron detectar, solo con cruces de información y flexibilidad de roles internos, las bulladas irregularidades en el otorgamiento de licencias médicas. Dijo que la lección aprendida pasa por “la resiliencia, flexibilidad, dar soluciones, innovar y soñar. Con eso se logra eficiencia y también, de paso, un respeto a la trayectoria de las personas”.

A su juicio, esta premiación a la Contraloría “tiene que ver con el resultado de nuestro trabajo que se conecta con una historia que tiene nuestra institución de cerca de 100 años trabajando para que el sector público sea más probo, más eficiente, más transparente y ojalá más productivo”.

Pérez, abogada de la Universidad de Chile, cuenta con una vasta trayectoria en el organismo fiscalizador desde su ingreso en 2004. Tras desempeñarse como contralora regional de Valparaíso y jefa de diversas divisiones, entre otros roles, asumió el cargo de contralora general de la República el 6 de noviembre de 2024 para el periodo 2024-2032.

## **Ejemplo republicano**

Durante la ceremonia acompañaron a la contralora en la testera el senador y expresidente del Senado, Juan Antonio Coloma; la senadora y presidenta del Partido Socialista, Paulina Vodanovic; y la presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Susana Jiménez.

El senador Coloma destacó que la contralora “ha demostrado que, ejerciendo las atribuciones que la Constitución ya le otorga, con las herramientas que ya existen, es posible elevar los estándares de transparencia y eficiencia a niveles que hace años no veíamos”.

Esta eficiencia —continuó— “se traduce en hechos concretos que impactan el corazón del presupuesto nacional. Un ejemplo elocuente es lo ocurrido con la fiscalización de las licencias médicas en el sector público”.

Para la senadora Vodanovic, la trayectoria profesional de Dorothy Pérez “representa de manera muy nítida una idea que me parece central en la función pública: las instituciones se fortalecen cuando son lideradas por personas que las conocen desde dentro, que comprenden su misión y que entienden el peso republicano de las decisiones que adoptan”.

“El trabajo de la Contraloría no siempre es cómodo, no es popular; exigir la legalidad, observar irregularidades y marcar límites nunca lo es (...) y, precisamente, esa incomodidad es la que hace indispensable su labor contralora en forma personal, porque es usted la que dirige esta noble institución”, aseguró.

Mientras que la presidenta de la CPC añadió que “hablar de control, de fiscalización y de modernización del Estado no es hablar de frenos ni de obstáculos. Es hablar de cimientos, de reglas claras, de responsabilidad pública y de un marco institucional que permita que las decisiones se tomen con celeridad, transparencia y con visión de largo plazo”.

“En los últimos años, la Contraloría ha puesto sobre la mesa temas que no siempre son cómodos, pero que son indispensables para la institucionalidad del país. Informes públicos que han evidenciado deficiencias en el uso de recursos, debilidades en los controles internos o prácticas que se alejaban del estándar que la ciudadanía espera de su Estado”, concluyó Susana Jiménez.

**Para más información, revisa en [www.clapesuc.cl](http://www.clapesuc.cl)**

**Link web:** <https://clapesuc.cl/seminarios/premio-clapes-uc---alfonso-swett-opazo-a-dorothy-perez>

**Comunicaciones CLAPES UC**

**Marta Sánchez:** [marta.sanchez@uc.cl](mailto:marta.sanchez@uc.cl)